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FECHA: Agosto 17 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Apenas salió de taller y volcó” 

 “Se sacó la lotería Cambio Verde” 

 “Cada mes, de 14 a 17 agresiones sexuales”            

 “Exigen cese fulminante de jefe policiaco de Tula” 

 
“Impulsan al sector de la confección” 

 
“Expertos  alemanes asesoran Pymes”” 

 
“Amenazan taxista de la central con hacer un paro” 

 “Cambio Verde invirtió $50 mil y ganara $214mdp” 

 
  “Informe será austero, adelanta Moctezuma”   
 

 
“Fijan Peña y el PRD prioridad legislativa” 

 

“Peligra la libertad de prensa Ebrard 

 
“MVS afina ofensiva legal para conservar la concesión” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Independiente-Sin tintes políticos observaciones de ASEH a ex presidentes ; PRD: La fracción parlamentaria 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso consideró que no hay tintes políticos en las observaciones 
de la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) contra ex presidentes municipales que no comprobaron su cuenta pública 
2010. De las seis administraciones señaladas con irregularidades sólo Atlapexco y Omitlán son ex alcaldes emanados del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), el resto son del Verde Ecologista, PRD, PAN y PT. Incluso, Acción Nacional 
acusó al gobierno de Hidalgo de mandar a la Secretaría de la Contraloría a revisar las cuentas públicas de Tianguistengo 
y Tlanchinol, gobernados por panistas, quienes lo calificaron como medida de presión en el anterior proceso electoral. En 
anteriores ocasiones, partidos de oposición acusaron el uso político de la auditoría sobre todo previo a elecciones locales 
o federales para detener a presidentes municipales que no son priistas. Cuestionado al respecto, el coordinador de los 
diputados perredistas Ramón Flores Reyes señaló no observarlo de ese modo actualmente y apuntó que en el caso de 
Juárez Hidalgo, cuya anterior administración municipal emanó del sol azteca, el contador sustrajo documentación oficial. 
Informó que fueron interpuestas dos denuncias contra este funcionario. “Esto no exime al presidente municipal de la 
responsabilidad. Se está buscando se castigue al contador y entregue los documentos que son patrimonio del municipio”. 
De los municipios en mención, ex alcaldes de Eloxochitlán y Huejutla están tras las rejas acusados de peculado. Ociel 
Miranda Coronado, ex alcalde del Partido del Trabajo (PT) en Eloxochitlán, ahora enfrenta observaciones en su cuenta 
pública 2010 por un millón 651 mil 577 pesos. Alejandro Nava, ex edil de Huejutla, tuvo señalamientos por un millón de 
pesos. En principio, Gerardo Arcega Domínguez, ex alcalde de Omitlán, no acudió a solventar irregularidades producto de 
la falta de recuperación de adeudos, pagos indebidos, mala calidad de obra en la ejecución de trabajos y ahora tiene 
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irregularidades por 56 mil pesos.   La PGH podría fincar responsabilidad al ex alcalde perredista de Juárez Noé Zapata 
Sánchez por la desaparición de documentos que impidió supervisar la cuenta pública del municipio. (Víctor Valera, 
página 04) 

El Independiente-Discutirán PAN y PT posibles cambios a Ley Electoral: Al señalar que hay tiempo suficiente 
para reformar la Ley Electoral antes del inicio del proceso local 2013, Alejandro Moreno Abud presidente estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), aceptó la invitación del PT de reunirse y discutir posibles modificaciones. En entrevista, 
detalló que recibió el pasado miércoles la convocatoria del partido de la estrella para reunirse hoy a las 10 horas en el 
Instituto Estatal Electoral (IEE). Hasta el momento, la propuesta de los petistas es la única invitación que ha recibido 
Acción Nacional y agregó que no ha platicado con ningún dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
“Nosotros acudiremos a todas las convocatorias porque necesitamos reunirnos con la finalidad de ver cuáles son las 
principales coyunturas para dar certeza al voto de los ciudadanos y tener un estado más democrático”.PRD deja solo al 
PTAdemás, Marco Antonio Rico Mercado señaló que la comisión del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para 
analizar la reforma electoral no tiene contemplado asistir al encuentro petista. Existe poco tiempo para lograr acuerdos 
entre los partidos políticos y agotar el proceso legislativo, por lo que las modificaciones no entrarían en vigor en las 
elecciones de diputados locales en 2013, dijo el secretario general de ese instituto Los partidos políticos tienen el tiempo 
encima, ya que la reforma debe publicarse antes del 15 de octubre de acuerdo con el precepto constitucional que indica 
que toda modificación tiene que entrar en vigor tres meses previos al inicio del proceso electoral. El perredista consideró 
que sacar adelante la reforma electoral bajo este escenario contribuirá a una ley mal elaborada.  Durante entrevista 
telefónica, Luciano Cornejo, representante del sol azteca ante el IEE, declaró que hasta la tarde de ayer no había sido 
invitado a la reunión petista, pero no descartó que esto sucediera en el transcurso de la noche. Acotó que hasta el 
momento no existe ningún diálogo del PRD sobre la reforma electoral con el dirigente priista Ricardo Crespo Arroyo. 
Agregó que si hay voluntad política es posible lograr acuerdos antes de octubre. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Ratifica TEPJF triunfos del PRI en Tula y Pachuca: La sala superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó el triunfo de los candidatos priistas en los distritos federales de Tula y 
Pachuca, como determinó con anticipación el fallo de la sala regional de Toluca. Por lo cual, el Partido Acción Nacional no 
tiene instancia donde impugnar el triunfo de Mirna Hernández Morales en Pachuca y José Antonio Rojo en Tula, por lo 
que deberán tomar protesta en San Lázaro el primero de septiembre cuando inicie la nueva Legislatura. El fallo de la sala 
superior recibió la impugnación panista después que la sala regional con sede en Toluca del TEPJF rechazó la solicitud de 
invalidar la elección distrital en ambas demarcaciones. Durante la sesión de la sala superior realizada este miércoles, que 
en inicio estaba programada para ayer, el intento de alterar resultados no tuvo éxito, porque los magistrados volvieron a 
confirmar el triunfo priista. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Prevé gobernador un informe austero, corrobora Moctezuma: En el segundo informe del gobernador 
José Francisco Olvera Ruiz se dará a conocer el avance que existe en la entidad respecto a diversos rubros, adelantó el 
secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. Explicó que el documento que será presentado continúa 
detallándose, ya que incluso hasta el final podría modificarse o adecuarse, por lo cual es elaborado según los tiempos 
para exponerlo ante el Congreso local el próximo 5 de septiembre. Moctezuma Pereda precisó que el informe atenderá a 
un acto austero, eminentemente estatal hacia la sociedad civil, ex gobernadores y la clase política de la entidad. Por ello 
será un mensaje concreto con imágenes que se presentarán ante el pleno legislativo para dar a conocer los avances y 
logros que se tienen en estos primeros años de administración gubernamental. Moctezuma Pereda reiteró que prevalece 
un clima de paz en el estado, ya que se mantiene un acercamiento con la sociedad hidalguense y se tiene la confianza 
que después del informe podrá conocerse el avance que tiene la entidad. “El gobernador José Francisco Olvera Ruiz 
aplica una política de apertura, ya que durante estos años de gobierno se han concretado proyectos de desarrollo para el 
estado que están plasmados en el Plan Estatal”. PROTECCIÓN. Con relación a los distintos operativos de seguridad 
pública que son implementados en Hidalgo con motivo de la violencia que viven otras entidades, el encargado de la 
política interna descartó solicitar la presencia de fuerzas federales. Expuso que será a través de los elementos de 
seguridad pública estatal como se apliquen dispositivos de salvaguardia en coordinación con el gobierno federal para 
continuar el combate a los grupos criminales. “Lo más importante es respaldar las instrucciones que hace el gobernador 
del estado para mantener el clima de paz y seguridad que demandan los hidalguenses”. Puntualizó que el robo de 
combustible en los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) lastima la economía del país, porque finalmente son recursos 
del patrimonio de la nación. Por ello, declaró, debe ejercerse acción penal en contra de quienes sean los responsables, 
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para ello “el gobierno del estado siempre está en la mejor disposición de colaborar”. (Alberto Quintana, primera 
plana) 

Milenio-SE dice que invirtió más de 5 mil 800 mdp en la entidad en 6 años: El delegado de la Secretaría 
de Economía en la entidad, Cornelio García Villanueva, señaló que en los últimos seis años se han invertido en Hidalgo 
alrededor de 5 mil 800 millones de pesos para financiamiento y dentro de los programas permanentes como Mi Tortilla, 
ProMasa,Fondo PYME, entre otros, para impulsar a las empresas y conseguir así más de 105 mil empleosnuevos en la 
entidad en el mismo periodo. García Villanueva expuso que ha sido una inversión histórica para la entidad, por lo que los 
resultados han sido positivos, lo que se ve en el número de empleos generados de manera directa e indirecta, además de 
los que lograron conservar a pesar de la crisis del 2009, “Que nos pegó muy duro y las empresas se vieron en serios 
problemas, pero pudimos salir adelante juntos”, explicó “En los últimos seis años hemos invertido alrededor de 5 mil 800 
millones de pesos, los empleos conservados fueron más de 32 mil, 32 mil 607, los empleos generados 105 mil 019. El 
total de empleos entre conservados y generados nos dan un total de 137 mil 626. Los proyectos aprobados, entre micro, 
pequeños, medianos y grandes son 109 mil 515. Ese es el corte que hemos hecho ahorita que hemos estado verificando 
los números para cerrar con números blancos y son los números que hemos estado viendo con diferentes programas.” El 
funcionario federal explicó que tan sólo para este año hay ocho eventos, algunos ya realizados y otros por llevarse a cabo 
en las próximas semanas, que fueron financiados con el Fondo PYME, como el caso de la Expo Proveeduría PYME 2012 
que organizó la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, o la primera Semana Regional PYME organizada 
por la Coparmex Hidalgo. “La proporción puede variar, podemos poner uno a uno (con el gobierno del estado), o al 
Secretaría de Economía puede poner el 75 por ciento u 85 por ciento, puede variar. Este proyecto de la Expo Proveeduría 
fue aprobado uno a uno con el objeto de fomentar los foros económicos de intercambio comercial, que es uno de las por 
las cuales también estamos trabajando en la Secretaría de Economía”. En cuanto al tema del incremento en el precio del 
huevo, donde la Secretaría de Economía tiene un papel de regulador por medio de la Procuraduría Federal del 
Consumidor, señaló que este problema terminará de inmediato, pues ya se autorizaron las exportaciones de este 
producto para evitar el desabasto. “Ya se autorizó (la importación), una vez autorizada se estará comprando de 
inmediato, incluso ya hay espera para poder pasar”, dijo que es cosa de días, pues no puede esperar más “si esperamos 
meses en vez de que nos llegue huevo, nos llegarían pollos, y el problema es con el huevo, entonces esto es inmediato”. 
Explicó que en el caso de que se sigan registrando incrementos injustificados se tendrán que tomar acciones más severas 
por parte de la dependencia y de la Profeco, pues se estaría hablado de especulación. (Edith Castillo, página 11) 

Milenio-Reformas podrían llevar a una nueva Ley Electoral, dice Ramón Ramírez: La apertura de posibles cambios 
en la Reforma Electoral de Hidalgo, podrían llevar a la creación de una nueva Ley Electoral estatal que se adecue a la 
Reforma Política nacional, afirmó Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo. 
En una entrevista con medios de comunicación, el legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) confirmó que 
de llevarse a cabo las mesas de diálogo para reformar la Ley Electoral podría haber temas que podrían exigir nuevos 
ordenamientos. “Quizá también pudiera haber temas que nos lleven no a una reforma, sino a la creación de una nueva 
ley electoral, considerando que debemos adecuarnos a lo que la Reforma Política a nivel federal.” “Tenemos que adecuar 
las leyes locales a la Reforma Política, principalmente a lo que respecta a las candidaturas ciudadanas”, agregó el 
diputado local. En la semana, el Partido del Trabajo (PT) llamó a los partidos políticos, Congreso del Estado y el Ejecutivo 
de Hidalgo a que este viernes se reúnan a las diez de la mañana en las instalaciones del Instituto Estatal Electoral (IEE) 
para comenzar un primer acercamiento para el análisis de la reforma electoral, sin embargo el presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso negó que la invitación haya llegado a las instalaciones del recinto. “No hemos recibido ninguna 
invitación oficial a esa mesa, creo que merece la formalidad una convocatoria que no debe quedarse en los medios de 
comunicación únicamente, creo que debe ser más formal”, refirió. Sin embargo, Ramírez Valtierra no cerró la oportunidad 
para que la Cámara de Diputados asista a reuniones posteriores para analizar el posible cambio de leyes, pero dijo que la 
tradición dicta que debe ser el Ejecutivo de Hidalgo quien instale las mesas de trabajo sobre el tema. La tradición en 
Hidalgo es que a partir de una convocatoria que hace el Ejecutivo estatal, se instale una mesa de trabajo con la 
participación de los partidos, es así como desde hace aproximadamente 15 años se han podido sacar adelante las últimas 
reformas electorales. “Creo que ese esquema ha dado resultados, es una cuestión institucional en la que el interés de los 
partidos porque se dé una reforma electoral es válida, sin embargo creo que es un modelo que ha dado resultados y que 
se pudiera aplicar para una reforma electoral que es necesaria, importante, porque no sólo hay cuestiones que hay que 
revisar y analizar para que se modifique la ley que está vigente”. El priista insistió que el conducto más adecuado sería la 
convocatoria directa del Gobierno del Estado a los partidos políticos y al Congreso para que se instale esa mesa de 
trabajo. En la óptica del diputado local los principales temas que se podrían reformar son los que se han puesto sobre la 
mesa los demás legisladores, tales como la equidad de género en las candidaturas para evitar el asunto de las “Juanitas” 
y los “Juanitos”, que son aquellos legisladores propietarios que dejan sus puestos para dárselos a sus suplentes. Además, 
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“el asunto de la propaganda en los medios de transporte público, la reglamentación de campañas políticas en medios de 
comunicación, principalmente en redes sociales”, principalmente es lo que se ha puesto sobre la mesa por parte de los 
diputados hidalguenses. (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Piden ayuda a CDHEH en fraude de La Güera: Exseguidores de la lideresa de la colonia 20 de Noviembre, 
Edith Ibarra Jiménez, se movilizaron ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CDHEH) para exigir la intervención 
del organismo en el caso de la venta fraudulenta de predios en que incurrió la exregidora de la capital hidalguense. 
Además, acusaron que instancias como el Congreso local y la Procuraduría General de Justicia estatal no han dado 
respuesta a sus demandas; incluso, aseguraron que ahora ellos son los demandados por expresidentas de colonias 
asentadas en los predios irregulares. Los afectados pidieron a la autoridad estatal su apoyo para la regularización de los 
predios que ocupan, dado que fueron defraudados por Ibarra Jiménez y ellos actuaron de buena fe en la necesidad de 
adquirir un patrimonio para sus familias. Sonn unas mil 500 familias, de asentamientos conocidos como Venecia, Europa, 
Sierra Bonita, Condesa y Media Luna, las afectadas por esta situación. Los hechos se dan luego de que el pasado 20 de 
enero se destapara un millonario fraude por la invasión de predios, uno de ellos de cuatro hectáreas, que permanecía 
invadido por simpatizantes de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). Ese día, unos 200 elementos de 
Seguridad Pública, apoyados por maquinaria pesada, consumaron el desalojo de uno de los predios invadidos. Un día 
antes, la exregidora fue detenida. (Emmanuel Rincón página 06) 

El Independiente-CNC tendría nuevo dirigente: La Confederación Nacional Campesina (CNC) tendría nuevo 
dirigente a finales de septiembre y hasta el momento existen al menos 40 aspirantes, estimó el diputado priista Onésimo 
Serrano González. El legislador, quien dejó las riendas de la organización para no inclinar la balanza hacia algún 
aspirante, señaló que en el próximo proceso de elección no habrá riesgo de rupturas entre los cenecistas.  “Hay gran 
número de aspirantes, incluso ya rebasa los 40 en algunos casos, todos tienen méritos suficientes.”  El comité ejecutivo 
nacional determinará a través de convocatoria el método para elegir al próximo líder: por medio de 400 integrantes del 
consejo político y desarrollo rural, planilla de unidad o votación de militantes, dijo.  Por el momento, quien está al frente 
de la organización campesina es el delegado especial Manuel Montes. “Tuve que presentar mi renuncia para que 
ocurriera la renovación de la CNC sin ninguna sospecha que manejo la maquinaria cenecista a favor de alguien”, declaró 
el legislador tricolor. Dijo que el proceso de elección será “apasionante, con mucho trabajo pero se dará prioridad a la 
unidad”. (Víctor Valera, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Ayuntamiento está listo para "huapangueada": El ayuntamiento de Pachuca ya espera la realización del 
sexto Encuentro Nacional de Huapango en la emblemática Plaza Independencia los próximos 17 y 18 de agosto, por lo 
que sus autoridades ya afinan los detalles para tener un evento exitoso. Este es un evento que se organiza en una 
colaboración de las secretarías de Turismo del estado y de Pachuca con la Cámara de Comercio de la ciudad, al que ya 
sumaron el que será el primer Concurso Nacional de Baile de Huapango. Al respecto Ana Stefania García Camacho, de la 
secretaría de Desarrollo Económico en Pachuca, informó que se espera la visita de más de 5 mil personas en el fin de 
semana en que se harán dichos eventos, un atisbo de oportunidad para consolidar a esta capital como un destino cultural 
y de turismo. “Se trata de hacer de Pachuca un referente cultural, por lo que en esta administración pretende que el 
Encuentro Nacional de Huapango de este año tenga un aumento en el número de visitantes y participantes, y por ello 
que se decidió incluir dentro de esta actividad el baile”. Señaló además la funcionaria que no están solos en este 
esfuerzo, pues se convocó la participación de organizaciones de la sociedad civil interesadas en el rescate del centro 
histórico, en particular de la Plaza Independencia donde se halla el reloj monumental. “Se busca, con el apoyo de la 
gente del Patronato del Centro Histórico, que éste pueda ser un espectáculo a nivel nacional, que sea referencia en 
cuanto a Huapango, así como conocemos todos de los espectáculos en Oaxaca como la Guelaguetza” agregó. Dijo que la 
visión que se tiene para el Encuentro Nacional de Huapango es que se vuelva un punto de referencia para que Pachuca 
brille en los ámbitos turísticos y culturales a nivel nacional. García Camachoatis agregó que este tipo de actividades 
forman parte de todo un proceso cultural que debe de haber en las ciudades para acercar a los habitantes y turistas a las 
costumbres y tradiciones que tiene Hidalgo y los demás estados invitados a participar en esta huapangueada. “Este tipo 
de eventos representa que más gente visite y conozca nuestra ciudad, es por ello que por parte de la Dirección de 
Turismo nos estamos preparando para tener abierto El Reloj monumental hasta que concluyan las actividades tanto del 
concurso como del espectáculo en ambos días”. Ý por eso las actividades que ya realiza el ayuntamiento en materia 
turística serán extendidas este fin de semana, además de ampliar el horario en que se realicen los recorridos nocturnos 
por monumentos y edificios emblemáticos de la ciudad. Destacó además la importancia de este tipo de evento, ya que es 
gracias ellos que el centro de la ciudad genera un mayor atractivo en los visitantes, mismo que se traduce en una 
derrama económica muy importante para Pachuca. “Estamos calculando que la inauguración tenga un aforo de poco más 
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de mil participantes y a su vez estamos esperando que durante los dos días lleguen al centro histórico aproximadamente 
5 mil visitantes” agregó. Sobre la participación, se informó que interesados en participar en el concurso de baile de 
huapango podrán inscribirse hasta media hora antes del encuentro, el cual dará inicio a las dos de la tarde. Habrá 
diferentes categorías: la infantil para niños que no superen la edad de 13 años; una juvenil para los jóvenes que estén en 
un rango de edad de 14 a 18 años; y adultos, para personas mayores a los 19 años. La participación es gratuita y con 
incentivos económicos a los primeros lugares de cada categoría: para los adultos es de 7 mil pesos, en juvenil de 5 mil 
pesos y en niños de 3 mil pesos. Por parte de Canaco se habló con comerciantes para que ofrezcan descuentos en 
productos artesanales y de consumo cotidiano. (Sergio Lozada, página 14) 

Criterio-Florecen en Cambio Verde recogiendo la basura de Pachuca: Cambio Verde pasó de no tener capital ni 
infraestructura ni contratos, con valor de 50 mil pesos, a ser una empresa que vale millones de pesos gracias al contrato 
que firmó con el ayuntamiento de Pachuca para la recolección y disposición final de la basura. El activista ambiental 
Carlos Álvarez Flores, presidente de la asociación México, Comunicación y Ambiente AC, cuestionó que el ayuntamiento 
haya cedido una responsabilidad de estas dimensiones "a dos jóvenes inexpertos", quienes figuran en el Registro Público 
de la Propiedad como los accionistas de Cambio Verde. "Se sacaron la lotería estos jovencitos, que habiendo firmado un 
acta con 50 mil pesos les dieron un contrato de 200 millones de pesos, sin tener experiencia previa. Yo ya me cansé de 
buscarlos y estos dos jóvenes no son nadie en el tema de la basura en este país", dijo Álvarez Flores. Acompañado del 
presidente de la Sociedad Ecologista Hidalguense (Sehi), Marco Antonio Moreno Gaytán, cuestionó que Cambio Verde no 
es una empresa, "es un acta constitutiva", luego de asegurar que acudió al domicilio fiscal de ésta en la colonia Roma, de 
la Ciudad de México, "donde en un edificio viejo rentan un cuartito de tres por tres al que van una o dos veces por 
semana unas dos horas". El activista indicó que experiencias similares se han registrado en otros 40 ayuntamientos del 
país, donde "actas constitutivas, que no empresas", han fracasado y provocado mayores problemas en el manejo de la 
basura, "Pachuca parece que será el número 41 de la lista". Ambos ambientalistas exigieron al ayuntamiento 
transparentar qué influyó en la licitación que cedieron a Cambio Verde, así como rescindir el contrato si no se quiere 
enfrentar una severa crisis de recolección de basura, por su incapacidad e inexperiencia. Según el contrato celebrado 
entre la empresa y el ayuntamiento de Pachuca, ésta cobrará 349 pesos por la recolección de una tonelada de desechos 
sólidos, lo que en un año le significaría ingresos por más de 60 millones de pesos. De acuerdo con la clausula 
decimosexta del convenio de adjudicación del concurso MPS-CI-01-12, facilitada a Criterio "el costo por tonelada de 
residuos sólidos no peligrosos recolectados y trasladados al sitio de disposición final que se pagará a 'EL 
CONCESIONARIO', será de $349.00 (trescientos cuarenta y nueve pesos 00/100 MN), más el Impuesto al Valor 
Agregado". De manera diaria en la capital hidalguense se producen en promedio 420 toneladas de basura, lo que 
representará ingresos netos a la empresa por alrededor de 60 millones de pesos anuales, sólo por materia de recolección 
de la basura, que multiplicados por la duración de cuatro años del contrato ascenderían a alrededor de 240 millones de 
pesos. A este ingreso millonario deberán sumarse las ganancias que generará el proceso de reciclado de la basura, del 
que directivos de Cambio Verde estiman un aprovechamiento de entre 30 y 40 por ciento de los desechos generados en 
la capital del estado. Con fecha del 23 de julio de 2012, Álvarez dio a conocer que Cambio Verde se constituyó apenas el 
20 de julio de 2010, inicialmente bajo la denominación L.E.R para reciclar SA de CV. Según copias certificadas expedidas 
por el Registro Público de la Propiedad, Cambio Verde cuenta con un capital fijo constituido en cien acciones, cada una 
con un valor de 500, lo que sumaría apenas 50 mil pesos. Las acciones se dividen con una mayoría de 80 para Ernesto 
Plascencia, y con 20 acciones, con un monto de 10 mil, a Leonardo Ramírez, quien sólo se ha ostentado como 
representante legal. (Emmanuel Rincón, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Fijan Peña y el PRD prioridad legislativa: El virtual presidente electo Enrique Peña Nieto consideró 
prioritarias las reformas hacendaria, energética y laboral para que México sea opción entre los países emergentes y 
atraiga inversiones. En reunión con alcaldes electos y en funciones, pertenecientes a la Federación Nacional de 
Municipios, aseguró que si se concretan las reformas se fortalecerán la inversión privada, la inversión pública, el 
desarrollo de infraestructura y México se colocará a la vanguardia en el contexto internacional y será, entre los países 
emergentes, una opción real y “quizá de las de mayor consideración para atraer capital productivo y de mayor inversión”. 
De la reforma energética, dijo que se debe lograr que Petróleos Mexicanos sea una empresa más productiva y se 
convierta en el centro del desarrollo económico del país, además de que permita tener gas y electricidad más baratos. 
Propuso concentrar los esfuerzos de los tres niveles de gobierno en crear condiciones óptimas para atraer mayores 
inversiones que generen más empleo y crecimiento. En Acapulco, al finalizar la “Cumbre de la izquierda mexicana”, 
senadores y diputados electos del PRD acordaron impulsar en la 62 Legislatura, que inicia labores en septiembre, una 
agenda que contempla ocho temas prioritarios . Además de ratificar la continuidad de una alianza con el Partido del 
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Trabajo y Movimiento Ciudadano, los legisladores y la dirigencia del PRD acordaron impulsar una agenda en la que se 
incluya un sistema único de salud que sustituya al Seguro Popular. Respecto a la política petrolera, dijo que la propuesta 
perredista le apuesta por mantener la “exclusividad de la nación” en la explotación del hidrocarburo y de su cadena de 
producción. (Francisco Nieto, primera plana) 

Reforma-Peligra libertad de prensa Ebrard: La libertad de expresión en el País está en riesgo si funcionarios 
federales condicionaron a Joaquín Vargas la aprobación de un proyecto de MVS sobre la banda de 2.5 GHz a que la 
compañía no recontratara a Carmen Aristegui, consideró ayer Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del DF. "Se tiene que 
esclarecer lo que él está diciendo (Vargas) porque nos afecta a todos", dijo Ebrard al ser cuestionado sobre el tema. "Si 
efectivamente le están iniciando un procedimiento en función de que no hizo la empresa lo que quería el Gobierno 
federal en un momento dado, pues, entonces está en riesgo la libertad de expresión en México. Nada más y nada 
menos". Vargas, presidente de MVS, acusó el miércoles al Gobierno federal de cometer un acto de venganza en contra 
de su firma al retirarle las concesiones de dicha banda. La Presidencia de la República rechazó "categóricamente" ese 
mismo día cualquier participación en la salida de Aristegui de la empresa y acusó a Vargas de ser un chantajista. "Lo que 
dijo Joaquín Vargas es gravísimo. No lo dijo cualquier persona; es una persona muy respetada para los que lo 
conocemos, para los que lo hemos tratado muchos años", aseguró Ebrard. "A mí me parece impensable que él sostuviese 
lo que dijo sólo porque sí. Nunca habíamos visto algo así". Salvo la salida de Aristegui durante varios días de MVS, en 
febrero de 2011, agregó Ebrard, se tenía la idea de que sí hay libertad de expresión en el País. En Acapulco, en un 
resolutivo especial, la dirigencia y legisladores electos del sol azteca condenaron la "arbitrariedad" del Gobierno federal al 
decidir rescatar la banda de 2.5 GHz que tiene MVS. La postura del partido destaca que la libertad de expresión y el 
derecho a la información no pueden ser moneda de cambio en el ejercicio de las atribuciones del Gobierno respecto al 
otorgamiento, refrendo o retiro de concesiones a medios de comunicación. Expertos en telecomunicaciones advirtieron de 
la parálisis que se avecina en el sector. "Mientras más litigios haya, más retraso hay en competencia, teniendo como 
resultado menos competencia, menos competidores y menor oferta al usuario", explicó Rogelio Espinosa, abogado 
especialista en el tema. Jorge Fernando Negrete, director general de MediaTelecom Policy and Law, dijo que, con el 
retraso que se dará al uso de esta banda -por los litigios que interpondrán las empresas afectadas-, el País se rezagará 
en contar con servicios de cuarta generación. (Iván Sosa, primera plana) 

Reforma-MVS afina ofensiva legal para conservar la concesión: La libertad de expresión en el País está en riesgo 
si funcionarios federales condicionaron a Joaquín Vargas la aprobación de un proyecto de MVS sobre la banda de 2.5 GHz 
a que la compañía no recontratara a Carmen Aristegui, consideró ayer Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del DF. "Se tiene 
que esclarecer lo que él está diciendo (Vargas) porque nos afecta a todos", dijo Ebrard al ser cuestionado sobre el tema. 
"Si efectivamente le están iniciando un procedimiento en función de que no hizo la empresa lo que quería el Gobierno 
federal en un momento dado, pues, entonces está en riesgo la libertad de expresión en México. Nada más y nada 
menos". Vargas, presidente de MVS, acusó el miércoles al Gobierno federal de cometer un acto de venganza en contra 
de su firma al retirarle las concesiones de dicha banda. La Presidencia de la República rechazó "categóricamente" ese 
mismo día cualquier participación en la salida de Aristegui de la empresa y acusó a Vargas de ser un chantajista. "Lo que 
dijo Joaquín Vargas es gravísimo. No lo dijo cualquier persona; es una persona muy respetada para los que lo 
conocemos, para los que lo hemos tratado muchos años", aseguró Ebrard. "A mí me parece impensable que él sostuviese 
lo que dijo sólo porque sí. Nunca habíamos visto algo así". Salvo la salida de Aristegui durante varios días de MVS, en 
febrero de 2011, agregó Ebrard, se tenía la idea de que sí hay libertad de expresión en el País. En Acapulco, en un 
resolutivo especial, la dirigencia y legisladores electos del sol azteca condenaron la "arbitrariedad" del Gobierno federal al 
decidir rescatar la banda de 2.5 GHz que tiene MVS. La postura del partido destaca que la libertad de expresión y el 
derecho a la información no pueden ser moneda de cambio en el ejercicio de las atribuciones del Gobierno respecto al 
otorgamiento, refrendo o retiro de concesiones a medios de comunicación. Expertos en telecomunicaciones advirtieron de 
la parálisis que se avecina en el sector. "Mientras más litigios haya, más retraso hay en competencia, teniendo como 
resultado menos competencia, menos competidores y menor oferta al usuario", explicó Rogelio Espinosa, abogado 
especialista en el tema. Jorge Fernando Negrete, director general de MediaTelecom Policy and Law, dijo que, con el 
retraso que se dará al uso de esta banda -por los litigios que interpondrán las empresas afectadas-, el País se rezagará 
en contar con servicios de cuarta generación. (Miriam Posada, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… ¿Así de alevosa la propuesta de MVS? 
Si hace dos años los concesionarios en la licitación de las bandas de 1.7 y 1.9 GHz pagaron 25 centavos de dólar por 
MHz/pop (unidad de espectro que se divide por la población); y si, como también asegura la Secretaría de Hacienda, la 
empresa Clearwire (“socio tecnológico experto” de MVS), también en 2010, valuó la banda de 2.5 GHz “en un 
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equivalente” a 29 centavos de dólar por cada MHz, en el desgreñadero que se traen el gobierno federal y MVS la familia 
Vargas está pasándose de lanza. 

Y no solamente porque llama “expropiación” a lo que nadie pudo venderlesino concesionarle pero, sobre todo, por lo que 
a precio ahorcado se le ofertó, según Hacienda, por 10.5 centavos de dólar, y MVS quiso pagar una abusiva fracción 
(0.04) de centavo de dólar. 
Así, pudo sugerir que le dieran de pilón la Plaza de la Constitución. 

“Esa oferta equivaldría a aceptar que, por 190 MHz, el Estado recibiría alrededor de 104 millones de pesos”, observa la 
secretaría… en lugar de ¡27 mil millones de pesos! 

Apesta a puro negocio y nada que convenza como “presiones” contra la libertad de expresión. (Carlos Marín, primera 
plana) 

Milenio-La Historia en Breve… El gobierno le echa la fuerza del Estado a MVS 
Dura, la respuesta del gobierno federal a Joaquín Vargas y el grupo MVS. Muy dura. 

Joaquín y MVS tomaron la iniciativa el miércoles y construyeron una narrativa que ligaba un asunto editorial con el retiro 
de la concesión de la codiciada banda de 2.5 Gigahertz. Pese al inmediato desmentido verbal del gobierno, consiguieron 
fijar la percepción de que los hechos pudieron haber ocurrido como los estaban contando: el supuesto alcoholismo del 
presidente Calderón, Carmen Aristegui, secretarios exigiendo disculpas, amenazas, venganza legal, etcétera. 

Pero el gobierno no se quedó con los brazos cruzados. Algo profundo les debió haber tocado la maniobra de MVS para 
contraatacar como lo hicieron ayer. 

Las secretarías de Hacienda y de Comunicaciones y 
Transportes difundieron que al precio planteado por la concesión, 27 mil millones de pesos (unos 2 mil millones de 
dólares), MVS respondió con una oferta de 104 millones (unos 8 millones de dólares). 
Supongo que el gobierno federal no puede estar jugando con esta información y que, si ya divulgó el resultado, divulgará 
también los documentos de la fallida negociación: oficios, actas, sellos, firmas. Si lo hace (no sé si sea legal), dejará en 
claro dos cosas. Una, que ante esa diferencia de cifras, jamás habría un acuerdo. Dos, que más allá de las presuntas 
presiones editoriales, MVS participó en una fase de arreglo económico. 

Le dije a Joaquín el miércoles que todo quedaba en un palabra contra palabra. Me aseguró que decía la verdad y se 
comprometió a acreditarla. Tendrá que hacerlo pronto, porque ayer el gobierno les echó la fuerza del Estado. (Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… Reinventando al PAN 
Ciérrese en caso de emergencia. 
Florestán 
El resultado de las elecciones del domingo 1 de julio fue un desastre para el PAN, que ya venía en una inercia perdedora: 
gobiernos, grandes ciudades, municipios emblemáticos, santuarios del panismo. 

Tras 12 años en Los Pinos, fue incapaz de resolver su relación con el Presidente de la República, su gen opositor le llevó 
a mantenerse en una oposición delirante a pesar de ser el partido en el gobierno. 

Su incapacidad para abrirse a la sociedad, a relacionarse con los no panistas, a los que un sector duro desprecia, a 
concertar acuerdos con la oposición real, le llevó a una crisis existencial que desembocó en su paso de la Presidencia a la 
tercera fuerza electoral del país, lo que no ocurría desde el siglo pasado. 
Los resultados de la elección que le llevaron, además de perder la Presidencia de la República, por primera vez desde la 
misma Presidencia de la República, a perder su primera mayoría en el Congreso; a no poder designar, por tercera 
ocasión, a un candidato propio al Gobierno del Distrito Federal, donde de nuevo fue arrasado por el PRD, convulsionaron 
al PAN al punto de llevarlo a una rijosa sesión de Consejo Nacional donde se dieron los primeros gritos, enfrentamientos, 
reproches y pasos para ver si lo redefinen, reforman, refundan o reinventan. 

En esa inercia, que está en su naturaleza, de enfrentar al Presidente de la República, rechazaron su propuesta de tomar 
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las decisiones en noviembre y llevarlo hasta marzo, para que no influyera, como si no supieran que el calderonismo es el 
grupo más importante, mejor organizado, de mayor peso y con mayor capital personal y político en el partido, y creyeran 
que solo puede operarlo desde Los Pinos ignorando que el mejor Calderón se mueve en esa arena, además de ser el 
único factor consistente para que el PAN no vuelva a ser lo que fue, sino que sea lo que debe ser, lo que ellos mismos 
definirán. 
RETALES 
1. EX. Estamos en la víspera de que dos ex gobernadores, Tomás Yarrington, de Tamaulipas, y Zeferino Torreblanca, de 
Guerrero, uno por el PRI, otro por el PRD, sean citados por la PGR. El primero por lavado de dinero, el segundo acusado 
por el gobierno de Ángel Aguirre Rivero de un desfalco por mil millones de pesos, 
2. AUSENCIA. Aún no entiendo la ausencia de Andrés Manuel López Obrador de la Cumbre de la Izquierda, en 
Acapulco, a la que asistieron quienes gobiernan y quienes gobernarán y sus legisladores electos. Un punto de acuerdo 
fue respetar el fallo legal sobre la elección presidencial. Quizá por eso, y 
3. CRIMEN. Indignación en Puebla por el asesinato del empresario y priista Enrique Haces. Los Haces son de las familias 
más conocidas de la Angelópolis y el crimen fue artero: iban por él. Nos vemos el martes, pero en privado (Joaquín 
López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el vocero del PRI, Eduardo Sánchez, puede ser uno de los perjudicados por el conflicto entre MVS y el gobierno 
federal. En su casa, y en calidad de abogado de la empresa de los hermanos Vargas, hubo varias de las reuniones de 
intermediación que se llevaron a cabo en 2011. 
 
:Que en el encuentro que tuvo el candidato presidencial priista, Enrique Peña Nieto, con presidentes municipales 
electos y en funciones del PRI, más de uno lamentó que no se tocara el tema del asesinato de Édgar Morales Pérez, 
alcalde electo de Matehuala, San Luis Potosí, abatido la madrugada del 12 de agosto. 
De plano ninguno de los oradores lo mencionó o aludió al hecho. ¿Solidaridad a la priista? 

:Que si bien los senadores del PAN quieren quedarse con la presidencia del Senado el primer año, en San Lázaro no ven 
mal que José González Morfín sea el titular de la nueva Mesa de la Cámara de Diputados, pues le tocaría recibir la 
banda presidencial de manos de Felipe Calderón para entregarla al presidente electo tras el fallo del Tribunal Electoral. 
Eso significaría ceder a PRI o a PRD la presidencia del Senado. 

:Que precisamente de eso van a hablar la próxima semana los senadores electos Emilio Gamboa, del PRI; Ernesto 
Cordero, del PAN, y Miguel Barbosa, del PRD, en su primer encuentro “tripartita” en la Ciudad de México para afinar 
los detalles de la instalación de la nueva legislatura y perfilar la designación del próximo presidente de la Mesa Directiva 
senatorial. 
 
:Que ya está listo el relevo de los bejaranistas en la secretaría general del PRD, que dejará vacanteDolores 
Padierna para ocupar un escaño en el recinto de Reforma. 
Todo apunta que será el diputado federal electo Alejandro Sánchez Camacho el nuevo segundo al mando en la 
dirigencia perredista, luego de que Silvano Aureoles le ganara la coordinación de los perredistas en el Palacio 
Legislativo. 
 
:Que la semana que viene Felipe Calderón comenzará a prepararse para lo que será su último Informe de gobierno, en 
el cual el tema principal será la lucha por la seguridad. 

Además, en Los Pinos comentan que podría dedicar un espacio de su discurso a una despedida que se centraría en el 
orgullo de haber ocupado el cargo y los difíciles años que le tocó afrontar. (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Banda 2.5 
Alguien está mintiendo. ¿Cuál de los dos? No hay forma de saberlo. Tengo en lo personal un gran respeto por Joaquín 
Vargas y por Dionisio Pérez Jácome. Me cuesta trabajo creer que cualquiera de los dos esté chantajeando y mintiendo. 

Sé, sin embargo, que los esfuerzos por retirar o modificar las concesiones de la banda de 2.5 gigahercios (o gigahertz, si 
le gusta a usted más el inglés) para licitarlas vienen de lejos. Hace años que vengo escuchando a funcionarios 
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gubernamentales y especialistas que dicen que una banda tan importante como ésta debería “rescatarse” y utilizarse 
para internet inalámbrico y no para un servicio de televisión por microondas que no es ya competitivo. 

La propia MVS está consciente y ha propuesto distintas opciones para dar servicio de internet en esta banda. Según el 
secretario de Comunicaciones, Pérez Jácome, el gran obstáculo ha sido siempre el precio. MVS no ha querido aceptar 
más que una fracción de lo que otorgaría el mercado. 

Mi posición ha sido siempre que las frecuencias deben ser de quien las trabaja. Me parece poco relevante que una 
frecuencia se otorgue para televisión por microondas o para internet inalámbrico. Si el concesionario tiene certeza sobre 
la propiedad de una frecuencia, estará dispuesto a hacer las inversiones para ofrecer mejores y más productivos 
servicios. 

Por eso me opuse a la decisión de la Suprema Corte de 2007 que, en aras de la “rectoría económica del Estado”, eliminó 
la posibilidad de que las concesiones de telecomunicaciones se renueven de forma automática si el concesionario no ha 
faltado a los términos de su concesión. 

Lo curioso es que los mismos que aplaudieron ese fallo en una controversia ante la Ley de Telecomunicaciones hoy se 
lamentan por la decisión del gobierno de rechazar las renovaciones de MVS y recuperar el espectro en aras de esa 
rectoría económica. 

Las concesiones de la banda de 2.5 no fueron adquiridas en licitación. MVS y otros las recibieron de forma gratuita o las 
compraron a quienes las habían obtenido también como regalo gubernamental. En esto hay una perversión económica. 

Quienes han recibido concesiones gratuitas, como Televisa y MVS, participan de forma privilegiada en los mercados en 
que otros han comprado frecuencias en una licitación o en el mercado secundario. 

Quien obtenga una concesión debería tener la máxima libertad de hacer las inversiones para darle el máximo valor 
agregado posible. Si una concesión de televisión puede utilizarse para internet o para radio, ¿por qué impedirlo? El 
argumento jurídico de la SCT para “rescatar” las concesiones de MVS es que se dieron para un servicio de televisión de 
paga y hoy el Estado se beneficiaría si se utilizan para internet, pero a un precio similar al que han pagado otros por 
concesiones similares. 

Si tuviéramos un sistema que garantizara la “propiedad” de las concesiones, sin rectoría del Estado, nadie podría quitarle 
a MVS sus concesiones. 

Ahora bien, el espectro es un bien finito que usualmente genera ingresos importantes a quienes lo utilizan. En casi todos 
los países del mundo el Estado se reserva el derecho de fijar cuando menos los lineamientos de para qué puede 
emplearse. 

Hoy el Estado mexicano ha decidido, de conformidad con una práctica internacional, que la banda de 2.5 gigahercios 
debe utilizarse no para televisión de paga sino para el internet y los 190 megahercios disponibles deben distribuirse en 
una licitación que genere recursos para el Estado y promueva la mayor competencia posible en el mercado. 

La política pública puede ser discutible, pero es la norma en el mundo. No lo sería condicionar una renovación a un acto 
de censura. 

H LAS VOCES 

No sé si el gobierno trató de censurar a Carmen Aristegui. De lo que no hay duda es que en esta ocasión hemos tenido 
oportunidad de escuchar públicamente todas las voces. En otros tiempos la censura lo habría hecho imposible. (Sergio 
Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

EL SÁBADO anterior, Felipe Calderón salió de la sesión del Consejo Nacional del PAN y se fue a comer con sus amigos 
más cercanos, entre ellos Ernesto Cordero y José González Morfín, para celebrar su cumpleaños. El ágape fue íntimo y 
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con los asientos contados. Otra fiesta está programada para mañana y será en grande. Don Felipe, quien nació el 18 de 
agosto de 1962, en Morelia, va a celebrar sus 50 años en la residencia de Los Pinos, en compañía de su familia, 
dirigentes del PAN, gobernadores panistas, funcionarios, empresarios y líderes de opinión. Usted recordará que hace un 
año tuvo un festejo similar, el sábado 20 de agosto, al que acudió Diego Fernández de Cevallos, quien durante un buen 
rato estuvo dando consejos a Cordero, a quien se señalaba como el delfín para la contienda por la Presidencia. 
  
UNA FUERTE crítica a la Procuraduría General de la República lanzó el consejero de la Judicatura Federal, César Esquinca 
Muñoz, en un curso sobre lavado de dinero, organizado por el Departamento de Justicia de Estados Unidos. En el acto, 
cerrado a los medios de comunicación, don César dijo que si se quiere avanzar en la lucha contra la criminalidad se 
deben hacer cambios en juzgados y crear una policía científica, pero también es necesario que la PGR sea totalmente 
autónoma y que se “aleje del señalamiento que siempre ha tenido de ser una parte del Ejecutivo, que responde, muchas 
veces, a intereses políticos y no a los que tienen que ver, estrictamente, con su función”. ¿Parte de la guerra entre la 
PGR y la Corte? 
  
EL PANISTA resultó miembro de la diplomacia, a la carrera, y transportista en su tierra. Su nombre salió en medio de una 
fuerte disputa de los transportistas de Jalisco por el aumento a las tarifas. ¿Quién es el personaje y quién lo denunció 
como parte interesada?, se preguntará usted. El embajador de México en España, Francisco Ramírez Acuña, tiene una 
flotilla en su estado natal, que compite y presiona fuerte, dio a conocer el representante de la Canacar en Jalisco, Enrique 
Dueñas. Don Francisco, ex gobernador de la entidad, comenzó su carrera empresarial como camionero, en el primer 
gobierno panista. El mandatario blanquiazul Alberto Cárdenas lo designó director general de la paraestatal camionera 
Servicios y Transportes, mencionó Dueñas. ¿El diplomático responderá a los señalamientos de don Enrique? 
  
UN POCO TARDE la Suprema Corte de Justicia dio a conocer que cesó a Juan Carlos de la Barrera Vite, un ex funcionario 
de la Corte que se encuentra bajo proceso acusado de filtrar al cártel de Joaquín El Chapo Guzmán información sobre las 
declaraciones de testigos protegidos. Este jueves se informó la separación del servidor público, sin que se indicara la 
fecha exacta. Sin embargo, De la Barrera fue detenido en Acapulco desde el 29 de julio e ingresado al penal Noreste, en 
Matamoros, Tamaulipas. Una juez federal le dictó auto de formal prisión el día 7 de agosto. 
  
DE NINGUNA manera quiere ser ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Ésa es la posición del consejero 
jurídico de la Presidencia, Miguel Alessio Robles. Contrario a lo que se publicó en este espacio, con base en datos de 
funcionarios del Poder Judicial, don Miguel asegura que no se está promoviendo para tan noble cargo en la SCJN. Es 
más, al concluir su gestión en Los Pinos, se dedicará al ejercicio de su profesión, “como abogado y como notario público”, 
argumenta. Así que, señores del Poder Judicial, no tomen en cuenta las versiones contrarias. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

DA LA IMPRESIÓN de que los asesores de Felipe Calderón no calcularon bien la dimensión y las implicaciones del pleito 
con MVS. 
DE ENTRADA nomás no cuadra que la Presidencia de la República esté metida en eso: en un pleito. Y menos con un 
particular. 
A ESO hay que sumarle las imputaciones lanzadas por la vocera presidencial, Alejandra Sota, en contra de la empresa de 
Joaquín Vargas a la que acusó -textualmente- de "calumniar, difamar, tergiversar y engañar". 
SI UNA ACUSACIÓN de ese tamaño sale directamente de Los Pinos, lo menos que se tendría que esperar de la 
Presidencia es que -en ese instante- presentara la correspondiente denuncia ante las autoridades. Mínimo, ¿no? 
PERO lo más interesante de todo es que cuando Joaquín Vargas dice tener pruebas de las presiones y chantajes por 
parte de agentes gubernamentales, de seguro no está bromeando. 
QUIENES SABEN del asunto afirman que el próximo lunes podría salir al aire la primera de muchas sorpresas que tiene 
preparadas MVS para responder al gobierno calderonista. ¡Agárrense! 
MIENTRAS todos en el PRI se truenan los dedos por las investigaciones sobre su oscuro financiamiento vía las tarjetas 
Monex, hay dos dirigentes que hacen como que la virgen les habla. 
SE TRATA, dicen, de Graciela Ortiz, secretaria de Acción Electoral, y Luis Vega, secretario de Administración del Comité 
Ejecutivo Nacional tricolor. 
DE ACUERDO con lo que se comenta en los pasillos del búnker de Insurgentes Norte, ambos personajes saben mucho 
sobre el tema de Monex y nomás no han abierto la boca. 
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NO QUEDA CLARO si es porque son muy discretos... o porque no quieren que se sepa. 
A PROPÓSITO de la investigación de los millonarios recursos del PRI, hay quienes tienen dudas sobre el trabajo de 
Alfredo Cristalinas, el fiscalizador del IFE. 
LES CUESTA un poco de trabajo creer que el investigador del caso de verdad vaya a ir hasta el fondo, empezando porque 
tiene que sacarle la sopa a su padrino político. 
 SEGÚN DICEN, Cristalinas se formó bajo el cobijo de su tocayo Alfredo Gutiérrez, el titular del SAT, al que ahora tiene 
que apretar para seguir la huella del dinero tricolor. 
PERO ahí no acaban los asegunes sobre el jefe de la Unidad de Fiscalización de los Recursos de los Partidos Políticos, 
pues resulta que no está claro cómo llegó al cargo. 
ORIGINALMENTE su nombramiento fue impugnado porque no cumplía con los requisitos del mismo, lo cual fue 
confirmado y ratificado por el Tribunal Electoral. 
SIN EMBARGO, apenas una semana después de ser removido, ¡reapareció en el puesto! Y nadie sabe, nadie supo nada. 
A LA REUNIÓN de gobernadores y legisladores "de izquierda" en Guerrero, el equipo de Marcelo Ebrard se llevó a la 
prensa del DF... ¡en vehículos oficiales! 
Y ESO, obviamente, a pesar de que se trataba de un asunto partidista y, para nada, un tema de gobierno. 

LO DICHO: hay veces que a los perredistas los traiciona su pasado tricolor y dejan salir ese pequeño priista que llevan 
dentro. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… Son muchas denuncias 
La cifra quizá no signifique demasiado, son poco más de 100 las personas de ambos sexos que han acudido ante la 
Procuraduría de Justicia de Hidalgo a denunciar agresiones sexuales en lo que va del año. 

En la división natural para la estadística serian 12 a 14 de estos presuntos casos cada mes en la entidad vecina del 
Estado de México, San Luis Potosí, Veracruz y Querétaro. Resalto la colindancia puesto que en la mayoría de dichas 
demarcaciones el delito de violaciones, ataques la mujer y feminicidios -que en varios tampoco está tipificado- es cosa 
seria y grave. 

Tan sólo ayer en las noticias hidalguenses se supo que hubo un detenido en Mixquiahuala, un joven de 27 años, acusado 
de violación en Pachuca; además, se informó de otra persona arrestada por ataque mortal contra una mujer en 
Huichapan, vaya, un feminicidio. 

Cobra relevancia el asunto pues también se sabe, vía las cifras oficiales, que en Hidalgo predomina la violencia de género 
y que una de cada dos mujeres en ciudades como Pachuca, han dado testimonio de haber sufrido algún tipo de maltrato 
por parte de sus parejas, no necesariamente siendo el abuso físico el predominante. 

El Instituto Hidalguense de las Mujeres ha tenido que adoptar diversas estrategias con tal de aminorar esta cuestión, 
aunque todo parece que es un proceso largo y sinuoso. 

Existe en el estado una línea de atención para la violencia, una fiscalía de género e incluso diversas oficinas en los DIF 
municipales y en el estatal para que se realicen las denuncias, se canalicen y atiendan los casos y se castiguen a los 
culpables, sean hombres o mujeres. 

Sin embargo la cifra parece no se detendrá en lo que resta del año pues todavía no se contabilizan los casos no 
denunciados y que sólo llegan a oídos de la Comisión de Derechos Humanos, asociaciones civiles y organizaciones de la 
sociedad civil. 

El DIF estatal también le apuesta a su estrategia de difusión y enseñanza de valores familiares desde preescolar, lo que 
significa una apuesta a largo plazo, un inicio efectivo que puede pernear en padres y hermanos, quienes son los jóvenes 
y adultos que encabezan las cifras de agresiones a mujeres y del tipo sexual o incluso que representan el sector 
vulnerable para esta infamia de circunstancia. 

El trabajo desde todas las áreas y órdenes de la administración pública se prevé arduo, es un tema difícil de llevar, y está 
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fuera de toda politización –por lo menos así se espera- por lo que cabe dar el beneficio de la duda para que las 
autoridades correspondientes resuelvan e impartan justicia en torno a las más de 100 denuncias que van en este año por 
violaciones, no es grato si quiera escribir sobre ello. (Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

La inseguridad en Tizayuca 

Ese municipio ocupa el nada honroso lugar número 16 entre los municipios del país con mayores índices de inseguridad, 
lo que incide directamente en el desarrollo de ese que es considerado como la puerta de entrada a Hidalgo. 
El tema no es preocupante sólo para las autoridades locales, es un asunto de prioridad para el gobierno estatal, como ha 
aceptado el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. 
Pero en el caso particular de Tizayuca, es de llamar la atención que el gobierno federal, a través del Programa Federal de 
Subsidio para la seguridad de los Municipios (Subsemun), se entregaron este año 10 millones de pesos, para reforzar las 
tareas de seguridad y combate a la delincuencia en el municipio. 
Sólo que la mayor parte de esos recursos se destinó a la compra de patrullas que hoy están aparcadas en los patios del 
ayuntamiento, pues el personal de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal se redujo, tras el despido de muchos 
uniformados y otros que optaron por dejar el empleo. 
Algunos de los que renunciaron se quejaron de la prepotencia con que actúa el titular de la dependencia, Floriberto 
Hernández Chávez, quien fue director de Seguridad Pública en la administración de Gabriel García Rojas y pese a que la 
gente no lo quería, el alcalde lo sostuvo en el cargo. 
Ahora, con Juan Núñez Perea, vuelve a ocuparse de la Seguridad Pública. Sin embargo, los niveles de delincuencia no se 
han reducido y, por el contrario, se han disparado a niveles que ubican a Tizayuca entre los municipios más inseguros del 
país. 

Amén del crecimiento poblacional y el desmedido aumento de viviendas en distintos puntos de Tizayuca, los niveles de 
inseguridad también se han disparado de manera alarmante y los recursos destinados a esas tareas han sido 
insuficientes, sin considerar que el personal de la secretaría se ha reducido, un poco por el modo de actuar de su titular y 
otro tanto por el peligro que representa ser policía en un lugar donde la delincuencia es cada vez más creciente. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… La mala semana de AMLO 

Mala semana tuvo Andrés Manuel López Obrador, excandidato de las izquierdas a la Presiden-cia de México. Mala, porque 
pese al espectáculo mediático de los puercos, chivos y patos que montó el martes pasado, el eco de su denuncia apenas 
duró un par de días. 

López Obrador apostó desde el 1 de julio por la vía legal para hacer sus denuncias, algo que es lo correcto pero que, 
para su desánimo, no le ha redituado tanto en materia de imagen como lo fue la toma de la avenida Reforma de la 
Ciudad de México hace seis años. 

Hay quienes dicen que los intentos de AMLO por mantener vivo el tema de las denuncias tienen como propósito una 
eventual tercera candidatura presidencial en 2018, pues las posibilidades de revertir el triunfo de Enrique Peña Nieto se 
desdibujan cada día más. 

Alguna vez leí una historia sobre un hombre viejo que predicaba la moral y las buenas costumbres en Sodoma, ciudad 
tristemente famosa por su vida libertina. El hombre en cuestión llamaba a la vida puritana sin que nadie le hiciera caso, 
por lo cual una persona se le acercó a preguntarle por qué continuaba su prédica si era evidente que nadie le hacía caso. 
“Lo hago para que ellos no me convenzan a mí de pecar”, respondió el anciano ante la sorpresa de su interlocutor. 

López Obrador parece predicar de esa manera. Tal vez no vaya a ganar o a convencer a las autoridades. Tal vez lo hace 
para evitarse la tentación. Pero de que tuvo una mala semana, la tuvo. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que cómo les quedó el ojo con Jairo Angulo Vargas, titular del Instituto de Atención a los Adultos Mayores 
del Estado de Hidalgo (IAAMEH), quien ayer parece que le dijeron lees y te vas, pues no concedió ni un segundo de 
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su valioso tiempo para quienes les interesa saber cómo maneja este dependencia. Al profesor se le olvida que es parte 
de un instituto fundamental para un grupo de la sociedad hidalguense que crece cada día, esperemos que a Angulo 
Vargas le recuerden que los adultos mayores también cuentan y deben ser apoyados con difusión y de vez en cuando 
espaldarazos. 
: Que hablando de la región Huasteca, al que poco le importa que el municipio de Atlapexcoeste endeudado es al 
ex edil de este municipio, Clemente Salazar Olivares, a quien se le vio apostando y por cierto perdiendo 30 mil pesos 
en una sola carrera de caballos, parece que no le inmuta el proceso que sigue la Auditoria Superior del Estado de 
Hidalgo contra dicha localidad donde seguramente saldrán a relucir varias anormalidades que tendrán que ser resueltas 
de inmediato. 
: Que resalta en la entidad el índice de violaciones que se han denunciado en lo que va del año. La Procuraduría 
estatal reporta 103 averiguaciones en poco más de 180 días, es el segundo delito más cometido luego del robo de 
vehículos, sin embargo, es de resaltar esta cifra que indica que algo pasa en la sociedad, las autoridades del ramo hacen 
su trabajo pero parce no ser suficiente, ojala se reduzca el número a finales de año. 

: Que ayer hubo una confusión pero de las buenas entre la Policía Estatal y el cuerpo de Bomberos capitalinos, 
pues resulta que por la mañana de ayer un grupo de apagafuegosatendió una llamada de apoyo en la que se detuvo a 
dos personas. Sin embargo, tiempo después los bomberos fueron arrestados por entregar a los detenidos a la policía 
municipal de Pachuca y no la estatal. La autora del aviso, dicen que fue la radio operadora de la SSP estatal, quien será 
sancionada, por salirse del protocolo establecido. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Se trata de hacer de Pachuca un referente cultural, por lo que en esta administración pretende que el Encuentro Nacional 
de Huapango de este año tenga un aumento en el número de visitantes y participantes, y por ello que se decidió incluir 
el baile” 

Ana Stefanía García Camacho 
Titular de la Sedeco Pachuca 
Aquí en la AAMAEH el Pole Dance no es striptease, nadie se quita prendas, es totalmente deportivo, hay un respeto por 
quienes vienen a clase, una muestra ello es que vienen niñas acompañadas de sus mamás, esto se convierte en una 
actividad familiar” 

Fernando Peláez Castañeda 
Titular de la AAMAEH 

Nunca quiero que se lesione nadie, ni que encima tenga que ser intervenido quirúrgicamente, es un gran jugador que 
puede ser útil para el equipo y en este caso una continuación con la confianza que traen ellos por la medalla de oro así 
que tendremos paciencia” (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
que muy buena señal para el estado es que empresarios alemanes tengan interés en invertir en Hidalgo. Esto, porque un 
grupo de hombres de negocios de la nación germana visitan la entidad para conocer de primera mano el entorno y las 
oportunidades locales. 

Los empresarios europeos se reunirán con autoridades estatales para acordar inversiones concretas en beneficio de 
todos. 

que en la sierra alta del estado un constructor originario de Tianguistengo trae preocupados a varios alcaldes, a quienes 
tiene controlados por haberlos financiado durante sus campañas cuando estos fueron candidatos tanto del PRI como de 
otros partidos, y que lograron ganar. 

Ahora este hombre construye obras de mala calidad en detrimento de las arcas municipales y de la población, claro que 
poniéndose a mano hasta con 15 por ciento de comisión cobrada a los munícipes. El problema es que este constructor se 
apoya en varios funcionarios menores del gobierno estatal para obtener información privilegiada en cuanto a inversiones 
en obra pública. 
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que Francisco Avilés Martínez, nombrado hace unos días director general de Educación Media Superior y Superior de 
la SEPH, sufrió un serio desengaño, pues resulta que alguien cometió un error y le concedió ese grado, cuando en 
realidad la instrucción era que se le nombrara director, pero de área. 

Ya instalado en su despacho, alguien reparó en el error y, con la pena, tuvieron que avisarle a Avilés Martínez sobre la 
confusión. Al funcionario, disciplinado, no le quedó de otra que salirse de la oficina que ocupó por unos minutos y 
entregarla a quien funge como encargado de esa dirección general, Gerardo Huazo Soto. 

Eso sí, a Avilés lo bailado (o el gusto de tener el cargo unos minutos) nadie se lo quita. 

que padres de familia de los niños que reciben equinoterapia en las instalaciones de la Universidad Politécnica de 
Pachuca, organizan una charreada para mañana (sábado) en el lienzo charro de Pachuca. El objetivo es recaudar fondos 
para techar el espacio en el que los menores se rehabilitan, pues el sol y en ocasiones la lluvia impiden el buen 
funcionamiento de las terapias. 

En el evento charro de mañana participarán las asociaciones de San Pedro Huaquilpan, Progreso, Huichapan y de la 
misma Universidad Politécnica de Pachuca. Desde aquí le invitamos a colaborar con esta causa. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Con esos incentivos, cualquiera puede ser gran empresario  (redacción, primera 
plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba- Inocencia Moedano: Focaliza la presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en 
Pachuca acciones concretas para los agremiados a este organismo, muestra de ello es la Expo Proveeduría 2012. En esta 
edición la meta es brindar beneficios para las empresas con el objetivo de incrementar los convenios con otros países 
para mejorar la dinámica económica local. 

  

Abajo- Leslie del Villar: Aunque la delegada de la Procuraduría Federal del Consumidor en Hidalgo insista y a los 
cuatro vientos presuma las acciones implementadas en la dependencia para realizar más y mejores inspecciones en 
varios establecimientos para evitar detrimentos a los usuarios, las quejas prevalecen específicamente sobre el rubro de 
gasolineras porque no despachan bien. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NFORME 
La diputada federal por Hidalgo Carolina Viggiano presentará su tercer informe de actividades legislativas 
y acción social el 25 de agosto próximo en la ciudad de Pachuca y en Pachuquilla. La también primera dama 
del estado de Coahuila no descuidó ni un instante su labor al interior del Congreso federal y por ello la semana próxima 
se espera un informe lleno de buenas noticias para el estado de Hidalgo. 
LISTA 
Las obras de rehabilitación a la calle que divide el pueblo de Venta Prieta y la unidad Minera están por 
concluir.Además de ocultar los ductos de Pemex que pasan por ahí, para garantizar la seguridad de la población, la vía 
fue ampliada y remozada convirtiéndose así en una alternativa vial. Las obras son parte del proyecto integral de la 
llamada plaza de los Cuatro Vientos que se ubica a un costado del lugar. 
FERIA 

Ya circula en las redes sociales el cartel del palenque de la feria Pachuca 2012. Según los informes en este 
medio, el evento anual por excelencia en la capital hidalguense contará con estrellas de primer nivel lo que 
de entrada hace atractiva la convocatoria. Veremos con el paso de las semanas cómo inicia la efervescencia por la 
feria, ya que también se espera el anuncio referente a las corridas de toros. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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